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SPECIAL TALK SHOW

iWCの腕時計を身に着けた3人の女性が考える、

女性を取り巻く環境、そして女性リーダー育成の現状とは?
高級時計マ二ュファクチュール・ lWCの創業地てあるシャフハウゼンを訪れた女性たちo美しい時計を作るガンドのト′トソンたちとの会話から、自

らの、そして女性としての働き方を考えた。そんな思索の-部を、 Forbes JAPAN WOMEN AWARDで開催されたトクショーlこて披露。
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女性を取り巻く環境やリーダー育成。

女性目線で感じていることとは?

谷本有害(以下、谷本) :女性たちの働き方

や生き方、これからの女性像について語り

合うシャフハウゼン会議が2017牢の初夏、

開かれました。 IWCの創業地であるスイス

で この高級時計ブランドの成り立ちやブラ

ンディングマーケテイングの考え方を学びま

した。そしてIⅥ「Cという素敵な時計を身に

つけるにふさわしい女性であるためには?と

いうこともお話しさせていただきました。今

回、ウーマンアワードという場では多くの女

性や女性活躍の環境づくりに積極的な企業

が表彰されたわけですが、この様子をみな

きんがご覧になり、女性を取り巻く環境や、

女性リーダーの育成という状況をどんな風に
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見ていらっしゃるかお話いただけますか?

武井涼子(以下、武井) :先月、ミシェル・

オバマさんの講演を開いたのですか、面白

いことを言われていで「女性問題は、 100

年くらい問題だと言われているのに、さっぱ

り解決しないのは、本気で解決する気がな

いからに違いない」と。彼女は、この問題

は男性にも本気で頑張ってもらわないと解決

できないということを言いたかったのです。

今日、この場には男性の方も多くいらっしゃ

るので、まずこのメッセージをお伝えしよう

と思いました。さて、最近、女性に限らず副

業解禁が話題ですね。 7言だ、自分がパラレ

ル・キャリアなので思うのかもですけれど、

逆説的ですが、副業の前に、まず、必死で

一つのことに打ち込む時代があってもいいと

恩うんです。やりきる感覚を知っているからこ
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そ、両方ができるようになる。私も例えば、

マッキンゼ一時代などは、睡眠時間を削っ

て夢中で働いていました。その働き方自体

が良いとは申しませんが、本当にやりがいの

ある仕事を女性に渡し、会社の業務と女性

の夢が重なって、彼女が100%の力を注い

で働ける時期というのかあってもいいのでは、

と思うのです。

中野香織(以下、中野) :プロジェクトのリー

ダーや組織のリーダーにスポットライトがあ

たり、活躍する女性が脚光を浴びるのは本

当に素晴らしいことです。その一方で、たと

えば大学の仕事の場合、講義のたびに数百

枚の印刷物を用意してくださる方もいるわけ

ですが、脚光を浴びることがなくでも不満も

漏らすことなく働いてくださっている方々に私

たちは感謝の気持ちを忘れてはいけないと思
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いますし、そんな方々にもっと光が当たる社

会であったらいいのではか、がと思います。

谷本:すべでの方にスポットライトを当てるよ

うな、きちんとした評価制度を作っていかな

ければいけないということですよね。杢野純

子さんいかがでしょう。

杢野純子(以下、杢野) ‥実は私は2017年

の6月まで竹尾という名前で仕事をしていま

したか 旧姓の杢野に戻しました。離婚を

したわけではありません。自分のアイデンテ

ィティーを考えたときに今のキャリアを作り上

げできた根本にある自分の呼称として空蝉で

ある、と感じたからです。社会制度と働き方

の関係があるなかで、自分が居心地良く、

やりがいを感じ、やりか、と思える仕事をす

る、そのデザインが自分白身でできるように

なることが大帝な改革なのだろうと思ってい

ます。企業のみなさまには、レールを示すだ

けでなく、あなたが働き方を選ぶことを認め

ます、と提示できる企業が増えて欲しいと思

うわけです。私自身も、子どもができたとき

に当時のコンサルティング会社で働くことは

難しいと考えて転職をした経験があります。

ライフステージの変化にあわせて色々な生き

方と働き方があるということが、もっと社会

に共有されていくといいなと思っています。

谷本:個人のデザインカも大事ですし、そこ

できちんと結果を出す、企業はその働き方を

受けとることが大事ですね。さて、登壇者の

みなさんは素敵なIⅥ「Cの時計、ダ・ヴィン

チをつけていらっしゃいますが、 IWC訪問

で女性として思ったことがあれは、みなさん

に共有していただき加、と思います。涼子さ

んからよろしいですか?

武井:やはりクルト・クラウスさんにお会い

できたのが白眉でした。現在存命の時計職

人さんの中で最も有名な方で、まだC,ÅDが

なく手作業で時計すべての設計をしていた

時代に、永久カレンダーをモジュール化する

ことに初めて成功した方ですこ そんなクラウ

スさんがキラキラと少年のように目を埠かせ

で「いまの機械はすごいんだ、二の技術で

時計作りの技術がさらに進み、時計はもっ

と性能の良いものになる」と言うんです二 時

計職人さんの立場では、機桟は彼らの仕事

を奪うものかもしれないのに、伝統を守るの

ではなく改革に向かうべきだと情熱的に私た

ちに話すんです。そのとき感じたんですニ ダ

ーウィンが言っていたようにやはり人間のなか

で一番の強者はフレキシブルなものなのだな

と。私も、フレキシブルに新しいことを受け

入れてしなやかに生き方を変えていける女性

になり加、と強く思ったのを覚えでいますこ

中野:私は、最高マーケテイング責任者

(CMO)であるフランナスカ・グゼルさんと

いう女性のお話が印象に残っています。彼

女はIWCに来る前は

あるラグジュアリーブ

ランドのCEOだった

んです。量WCでのポ

ジションは肩書として

は下がるわけですが

「家族のゆかりのある

シャフハウゼンにある

萱WCで働くことは、

昔から私が本当にやり

たいと思っていた仕事

だから、肩書は一切

登榎した女性3人の手首で

静かに輝くiWCのダ・ヴィ

ンチ・オートマディック36。

36mmのケースは可動式の

ラグのはたらさによI)、女

性の紐い手首にもしなやか

(こフィット。サント一二社

がiWC向けに特別開発した

色味のアリゲーターストラ

ップもまたエレガントな雰

囲気を放つ。

自身もキャリア形成においで、彼女と似串央

断をしようとしています。そのときに背中を押

してく/ござったのか、先程のグゼルさんの言

葉と、そのときの笑顔たったんです。

杢野:私はもともと理系だったこともあり、働

く殺人のみなさん一人ひとりの凄まじい熱意、

手仕事から怪めで桔巧なものづくりを行い、

正確に時を刻む時計を作る、そんな萱WCの

みなさんの魂に感動してしまいました。私は

円谷プロダタンョンで映像制作などをしてい

ますが、クリエイターのみなさんの職人的な

こだわり、美や技術を追求する姿勢に、

Ill葛Cの情熱ある職人さんたちと自分の周り

でものづくりをしている方々に重なりあう部分

を発見し、クリエイターのみなさんがますま

す素敵に感じられるようになりました。

谷本:ありがとうございます。多くの企業の

方に覚えでいただきながら、私たち自身も女

性の活躍を支援していき加、と思っておりま

す二 よろしくお願い申しあげます。 e

気にしない」と明るく

言い切るんですね。そんな社会的評価のア

ップダウンを気にせずやるべきことに邁進す

る態度がとても魅力的に感じました。実は私

会捌二はiWCの特設ブースも設けられ、来場者は興味深

そうにディスプレイされた時計を眺めていた。
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